

## LES LIVRES

L'abbé I.-A.-LAVALLÉE. *Liber Usualis de oratione Quadraginta Horarum cum cantu et precibus.* Editio latina, gallica et anglica. Chez l'auteur, à Compton, Qué., Prix relié : \$1.00 franco.

M. le Curé de Compton vient de publier un livre bien pratique et bien utile, surtout maintenant que les Quarante-Heures sont établies dans la plupart des diocèses du Canada.

Nous avons bien à Québec, le manuel de Mgr Benj. Paquet : *Les Quarante-Heures et la Communion*, mais outre qu'il avait un peu vieilli, c'était plutôt un livre de piété pour les fidèles qu'un véritable manuel de Quarante-Heures.

Le *Liber Usualis* est fait spécialement pour les membres du clergé. « Suivre la direction et obéir aux volontés de l'Église ; appliquer aux cérémonies la liturgie exacte, exprimée par des décrets dont le texte, souvent, nous fait défaut ; trouver à point une réponse à ses doutes, une solution à ses difficultés ; satisfaire sa dévotion et celle des fidèles, par des actes remplis de piété et d'amour, et qui sont de vraies amendes honorables à Jésus tant offensé ; enfin avoir toutes les prières, lues ou chantées, en un seul volume, au lieu d'être réduit à en feuilleter plusieurs, tel est, dit l'auteur, la raison d'être de ce livre. »

Le *Liber Usualis* contient en outre un commentaire de l'Instruction Clémentine, fort complet et parfaitement au courant des derniers décrets, et de plus, les principaux chants des Quarante-Heures, tels que les hymnes des processions, les litanies, les motets et les antiennes, en notation grégorienne.

Exerçant le ministère dans un diocèse bilingue, l'auteur a cru utile d'ajouter une partie anglaise à son volume. L'historique des Quarante-heures, les cérémonies, les amendes honorables et l'heure sainte de la partie française, ont été répétés en anglais, à la fin du volume.

L'ouvrage de M. l'abbé Lavallée est le premier du genre en notre pays et sera d'une grande nécessité à tout prêtre dans le ministère. Il devrait de plus faire partie de toute bibliothèque de sacristie. Sa typographie soignée et son élégante et solide reliure en font un livre attrayant et de consultation facile.

En même temps que le *Liber Usualis*, M. Lavallée a publié le *Livre du Chantre* des Quarante-Heures. C'est un recueil de toutes les messes, litanies, psaumes, hymnes et motets qui peuvent se chanter pendant l'Exposition des Quarante-Heures, le tout en chant grégorien. Nous n'avons pas vu ce volume, mais il sera certainement très utile aux chantres de nos paroisses. Ce dernier ouvrage se vend 30 sous l'exemplaire franco, chez l'auteur.